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Aos trinta dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas, 
inicia-se a reunião ordinária do Conselho Estadual de Alimentação Escolar 
(CEAE/PR), nesta ocasião, este colegiado reúne-se de forma híbrida. Participam os 
(as) seguintes Conselheiros (as): Celina do Carmo da Silva Wotcoski (Titular – 
Trabalhadores da Educação - APP Sindicato), Fátima Natalina Bof (Titular – Pais de 
Alunos – FEPAMEF-PR), Ivori Aldomar Weide Fernandes (Titular – Sociedade Civil 
– UNICAFES), Jaciara Reis Nogueira Garcia ( Suplente – Sociedade Civil – 
CONSEA-PR), Joelma Kalinowski de Oliveira Ribas (Titular – Poder Executivo – 
FUNDEPAR), José Valdivino de Moraes (Titular – Trabalhadores da Educação - APP 
Sindicato), Mary Stela Bischof (Suplente - Poder Executivo – IDR), Roseli Pittner 
(Titular – Sociedade Civil – CONSEA-PR), Veroni Salete Dell’Re (Titular – 
Trabalhadores da Educação - APP Sindicato). O Presidente José Valdivino de 
Moraes, faz a abertura da reunião e informa que está sendo gravada. Dá as boas-
vindas a todos e a todas. Na sequência, confirma se há quórum e solicita à Secretária 
Executiva deste Conselho, Adazil da Glória Zipper Ribeiro de Lima, se há alguma 
justificativa de ausência, a qual informa que a Conselheira Sonia Regina Boeze da 
Silva não poderá participar da reunião, a internet da escola é muito ruim.  Com a 
palavra a nutricionista do Departamento de Nutrição e Alimentação (DNA), Andrea 
Bruginski, informa sobre a reunião, na próxima semana, para a posse dos 
representantes do Conselho Estadual de Alimentação Escolar e eleição dos 
candidatos à presidência, vice-presidência e secretária.  O colegiado opta por ser no 
dia 07 de maio. Com a palavra a vice-presidente Roseli Pittner, faz um breve relato 
sobre a situação que aconteceu com uma aluna celíaca, de uma escola municipal de 
Araucária, por causa de um bolo de cenoura. Com a palavra, a professora Flavia 
Anastácio Paula, representante da Fundação dos Celíacos, fala da importância que 
deve ser dada a portadores de necessidade alimentar especial (NAE). Na sequência, 
lê o resumo do fato ocorrido com uma aluna celíaca, da Escola Municipal Professora 
Egpciana Swain Paraná Carraro, município de Araucária, que levou de lanche um 
bolo de cenoura com cobertura de chocolate, preparado por sua mãe. Um aluno viu 
e ficou com vontade de comer o bolo com cobertura, a mãe desse aluno formalizou 
o relato na Ouvidoria da Secretaria Municipal de Educação de Curitiba (SEMED) e o 
caso foi parar na mídia, gerando muita polêmica. É passada a palavra para a vice-
presidente Roseli Pittner, que fala da importância de abordar esse tema no I Encontro 
da Região Sul dos Conselhos de Alimentação Escolar, nos dias 24 e 25 de julho. 
Com a palavra, o presidente José Valdivino de Moraes, relata um fato que aconteceu 
em uma escola em Marechal Cândido Rondon, que a cantina comercial estava 
vendendo pastel frito, alimento não saudável, descumprindo a legislação. O 
presidente José Valdivino de Moraes propõe que o colegiado, juntamente com a 
professora Flavia Anastácio de Paula, redijam um documento às autoridades 
competentes, relatando todas essas irregularidades e pedindo que tomem as 
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medidas necessárias. Com a palavra, a Conselheira Joelma Kalinowski de Oliveira
Ribas, informa que os Núcleos Regionais de Educação incluem no cadastro dos (as) 
alunos (as) a necessidade alimentar especial de que o aluno (a) é portador e 
encaminham o laudo, e toda documentação para o Departamento de Nutrição e 
Alimentação. A partir dessas informações, uma nutricionista da equipe da Andrea 
Bruginski, analisará e encaminhará à escola os cardápios para os alunos(as) 
portadores de necessidade alimentar especial. Com a palavra o presidente, José 
Valdivino de Moraes, passa para o próximo assunto, I Encontro da Região Sul dos 
Conselhos de Alimentação Escolar. Conta que tem o local, parceria com a Prefeitura 
de Pinhais, Prefeitura de Piraquara, Itaipu Binacional. Salienta que de qualquer forma 
esse Evento irá acontecer. Expõe suas intenções de como serão formadas as mesas 
para o evento, pretende convidar a Secretaria de Estado da Educação do Paraná 
(SEED), Ministério do Desenvolvimento Agrário (MDA), Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Educacional (FUNDEPAR), Tribunal de Contas do Estado (TCE), 
Ministério Público (MP), Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação (FNDE), 
Fórum Nacional dos CAEs, Conselho Nacional de Segurança Alimentar e Nutricional 
(CONSEA), Conselho Federal de Nutricionistas (CFN), União Nacional das 
Cooperativas da Agricultura Familiar e Economia Solidária (UNICAFES), e 
Cooperativas e Associações da Agricultura Familiar da reforma agrária. Na 
sequência informa sua participação no III Encontro dos Conselhos de Alimentação 
Escolar, no Rio de Janeiro, nos dias 14 e 15 de maio. Fala também da intenção de 
reunir-se com o Grupo de Trabalho, para agilizar os tramites pra o I Encontro da 
Região Sul dos Conselhos de Alimentação. Ainda com a palavra, convida a 
Conselheira Veroni Salete Del’Re para acompanhá-lo a uma reunião, com um 
representante do Tribunal de Contas da União, hoje à tarde, às 15 horas, para 
conversar sobre o evento. A Conselheira Mary Stela Bishof manifesta a intenção de 
realizar visitas técnicas, em escolas do interior, junto com representantes do 
Conselho e solicita as datas programadas para essas visitas. O presidente José 
Valdivino de Moraes relata a visita técnica realizada ao Colégio Estadual do Paraná, 
onde presenciou alunos, alimentando-se com marmitas trazidas de suas casas. 
Afirma ser um colégio que precisa de mais atenção tanto do Conselho quanto do 
FUNDEPAR. A Conselheira Veroni Salete Del’Re expõe que o problema de muitas
escolas é a infraestrutura, como por exemplo, o Colégio Estadual do Paraná, com 
um refeitório muito pequeno para o grande número de alunos. Outra situação é a 
grande rotatividade de merendeiras terceirizadas nas escolas e a inexperiência para 
a manipulação dos alimentos. Terminados todos os assuntos, o Presidente José 
Valdivino de Moraes, agradece aos Conselheiros e Conselheiras, pela presença e 
participação, pergunta se alguém tem mais alguma colocação, não havendo, é 
encerrada a reunião. Nada mais havendo para tratar, eu, Adazil da Glória Zipper 
Ribeiro de Lima, Secretária Executiva deste Conselho, lavrei a presente ata, que 
após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 
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